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■■ СГ■может■стать■одним■из■
центров■ притяжения■ уже■
в ближайшем■будущем.

Конференция «Союзное 
государство в условиях мно-
гополярного мира», органи-
зованная Парламентским 
Собранием, попала точно 
в  яблочко. Сейчас в мире  - 
явный тренд на многополяр-
ность. И Союзное государство 
может стать одним из таких 
центров притяжения.

ПО СВОЕЙ СИСТЕМЕ
- В новой политической 

реальности нет места геге-
монии Запада, - заявил, от-
крывая мероприятие, заме-
ститель■ Председателя■ ПС■
Иван■Мельников. - Мировое 
сообщество заинтересовано 
в построении справедливого 
порядка на общепризнанных 
нормах международного пра-
ва. Союзное государство - яр-
кий пример того, как гармо-
нично могут складываться 
отношения суверен-
ных государств в мно-
гополярном мире. 
В их основе - общая 
историческая па-
мять, общее понима-
ние вызовов и угроз, 
искреннее уважение 
особенностей и ин-
тересов друг друга.

Вот только лидер-
ство на мировой арене нам 
никто не принесет на блюдеч-
ке с голубой каемочкой.

- Если мы не выстроим при-
влекательную политическую 
модель и нашего Союзного 
государства, и каждой страны 
в отдельности, мы не сможем 
говорить и предлагать что-то 
миру и призывать признать 

нас в качестве одного из та-
ких полюсов. Амбиции, заяв-
ления, декларации на внеш-
неполитическом контуре без 

серьезного базиса, 
закрепленного на 
поколения вперед, не 
будут иметь смысла, - 
считает■депутат■Па-
латы■представите-
лей■РБ■Вадим■Гигин.

По его 
мнению, се-
р ь е з н ы м 
торможе-

нием для Союзного 
государства в конце 
девяностых и в нача-
ле нулевых стали от-
личия политических 
моделей развития 
наших стран, в том 
числе разница в уровне вли-
яния политических партий, 
а также общественных орга-

низаций. К примеру, роль Бе-
лорусского патриотического 
союза молодежи, Федерации 
профсоюзов и других струк-
тур в Сине окой была намного 
выше, чем аналогичных орга-
низаций в России.

Политические институты 
в СГ и дальше будут оставать-
ся разными, но это будет уже 
не наша слабость, а, наоборот, 

преимущество.
- Модель, когда есть 

большая федераль-
ная Россия с сильным 
центром и унитарная 
президентская Бе-
ларусь, можно при-
менить для разных 
стран в  разном из-
мерении. С другой 
стороны, главное, 

чтобы наши тенденции были 
бы идентичны: не надо, чтобы 
они были полностью унифи-

цированы, они должны быть 
гармонизированы, - заявил 
парламентарий.

При этом Вадим Гигин 
настаивает на том, что нет 
смысла пытаться копировать 
западную политическую си-
стему, которая себя дискре-
дитировала:

- Должны формировать соб-
ственную систему исходя из 
тех тенденций и запросов, ко-
торые есть в нашем обществе.

МИллИард  
на дЕТалИ
Заместитель■пред-

седателя■Комиссии■
ПС■по■экономиче-
ской■политике■Де-
нис■ Кравченко в 
своем выступлении 
сделал акцент на 
промышленной ко-
операции. Первым 

делом он похвалил сябров за 
находчивость и смекалку.

- Когда создавали совмест-
ную спутниковую группиров-
ку из четырех аппаратов «Ка-
нопус», белорусская сторона 
профинансировала создание 
одного из них. И законода-
тельство Беларуси позволило 
коммерциализировать этот 
спутник. И пока мы занима-
лись поправками к нашему 
законодательству, белорус-
ская сторона уже полностью 
окупила спутник и вышла в 
прибыль, - вспомнил он при-
мер из недавней истории.

Потенциальной площадкой 
для сотрудничества он счита-
ет авиастроение:

- Воспринимаем белорус-
ских партнеров как часть 
единого авиастроительного 
комплекса, доставшегося нам 
в наследство от Советского 
Союза и, соответственно, спо-
собного функционировать как 
единое целое, независимо от 
внешних воздействий и внеш-
него мира.

По его словам, Минский 
завод гражданской авиации 
№ 407 и авиаремонтное пред-
приятие № 558 могут постав-
лять детали для российских 
МС-21, Ту-214, Бе-200:

- Заключили и исполняют 
договоры, прорабатываем но-
вые контракты. В целом в пла-
нах российских авиастрои-

телей  - привлечь 
белорусских коллег 
к производству ком-
плектующих для рос-
сийских  воздушных 
судов на сумму, пре-
вышающую милли-
ард российских руб-
лей. И  это только 
в 2024 году.

на СШа И ЕС СВЕТ КлИнОМ нЕ СОШЕлСЯ

Елена АФАНАСЬЕВА, председатель Комиссии 
ПС по труду, социальной политике и здраво-
охранению:

- Что нужно сделать, чтобы 
молодежь была патриотичной? 
Все время перед любым чело-
веком стоит право выбора. Ведь 
сейчас очень многие молодые 
люди, которых мы называем ре-
локантами, уехали, потому что 
думают только о себе. они не 
думают о других. они не думают 
о стране.

особенно важна для молодых 
людей справедливость. и если они видят честность, 
уважение старшего поколения по отношению к 
ним, они будут воспитаны в патриотической среде. 
и, конечно, молодежь нужно научить действовать. 
Ведь многие не делают, потому что боятся, а их 
надо научить не бояться.

Артем ТУРОВ, председатель Комиссии ПС по 
молодежной политике, спорту 
и туризму:

- затрагиваем разные направ-
ления совместной работы, кото-
рые формируют основу наших 
государств, а также союзного 
строительства. Вынуждены ре-
агировать на поведение стран 
запада, которые считают, что 
вправе решать, какой режим 

демократичный, какой нет. 
они уверены, что имеют 
право вторгаться в дела суверенных стран. за 
последние десятилетия подобные действия при-
водили к трагедии целых народов.

нам очень важно отвечать на имеющиеся угро-
зы, чтобы обеспечить безопасность наших суве-
ренных государств, создавать новые точки роста 
в экономике и, конечно, сохранить все традицион-
ные ценности, которые есть в россии, беларуси 
и объединяют наш народ. на нас с надеждой смо-
трит большая часть мира, которая желает более 
справедливого мироустройства.

Владимир ПЛЯКИН, член Комиссии ПС по эко-
номической политике:

- межрегиональные взаимоот-
ношения с введением санкций 
стали развиваться. производ-
ственные процессы улучшают, 
выбирают компоненты, которые 
возможно производить либо 
в беларуси, либо в россии.

самарская область - это хи-
мия, нефтехимия, автомобиле-
строение, не забываем, конечно 
же, про  космическую отрасль 
и новые производства.  методы ведения боевых 
действий сейчас  существенно  изменились со вре-
мен ВоВ. тогда были танки -  сейчас дроны, кос-
мические системы: то, что сейчас необходимо 
развивать, это и развивается.

 ■ Беларусь не удалось развалить, но новые 
 попытки еще будут предпринимать.

Советник-посланник Посоль-
ства Беларуси в России, депутат 
Палаты представителей Алек-
сандр Шпаковский предложил не 
забывать о том, что противник рас-
считывал поставить нас на колени:

- я читал эти документы: белорус-
ская экономика должна была быть 
демонтирована в течение трех ме-
сяцев. они ведь просчитали наши 

основные экспортные позиции и везде заблокировали, 
как им казалось, возможности для торговли и логистики.

само собой, ничего у них не вышло. Во многом за 
счет того, что москва и минск ускорили интеграцию.

- с удовлетворением отметил в отчете Всемирного 
банка, что белорусское правительство успешно адап-
тировалось к экономическим санкциям.

но расслабляться, на его взгляд, рано. союзное госу-
дарство, как проект успешный, по-прежнему находится 
в фокусе внимания наших конкурентов:

- есть угрозы белорусско-российской интеграции. 
они реальные, не надо их недооценивать. политика 
наших оппонентов по внедрению в традиционную сфе-
ру влияния россии и по провоцированию конфликтов 
продолжается. В том числе прямое следствие такой 
политики - ситуация на украине.
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В МС-21 вполне 
могут появиться 
белорусские детали.


